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SERVICES TECHNIQUES 

DENEIGEMENT 

Merci ¨ Dame Nature pour lõ®pisode neigeux du week- end du 16/17 janvier et surtout merci à nos 

employ®s  communaux des services techniques qui ont ïuvr® ardemment de 21h30 ¨ 2h pour que 

nos routes soient praticables dès le dimanche matin en toute sécurité puis de 9h à 13h le dimanche.  

Les missions des services techniques sont vari®es : assurer lõ®coulement des eaux, v®rifier les 

plaques dõ®gout, ®viter les engorgements; entretenir les foss®s, les accotements et les talus, balayer 

les trottoirs, nettoyer les routes des objets éventuels, des boues résiduelles, des détritus, nettoyer 

les allées du cimetière; tondre les pelouses; tailler les haies; arroser les fleurs; supprimer les mau-

vaises herbes, etc é  

Toutes ces missions nécessitent une bonne connaissance de notre commune, une grande polyva-

lence, le sens du contact avec la population et une bonne condition physique. 3 personnes sont em-

ploy®es dans notre commune pour assurer toutes ces missions et ainsi permettre lõentretien dõun 

territoire où il fait bon vivre.  
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COMMISSION URBANISME 

REGLEMENT URBANISME 

Depuis ce 1 er janvier, lõurbanisme de notre commune est r®gi par le RNU (Règlement National 

dõUrbanisme)  et non plus par notre POS (Plan dõOccupation des Sols) qui possédait une carte de 

zonage indiquant parcelle par parcelle leur destination  : agricole, constructible, inondable, 

etcé 

Les conséquences du passage au RNU  

-  Principale conséquence  : absence de carte de zonage qui ne permet plus de connaître à 

lõavance la constructibilit® ou non dõun terrain. En cas de vente par exemple dõun terrain, au-

cune possibilit® de savoir si lõon vend cette parcelle en constructible ou en agricole. Seul un 

d®p¹t de permis de construire recevant lõavis conforme du Pr®fet attestera de la constructibilit® 

du terrain.  

-  Autre conséquence  : pas de changement pour les dossiers dõurbanisme qui sont instruits et 

traités en interne à la mairie depuis environ 5 ans mais dans le cadre du RNU, ils devront rece-

voir lõavis conforme du Préfet et ceci essentiellement pour les permis de construire.  

Pourquoi ce passage au RNU  ? 

Plusieurs lois fondamentales ont modifi® en profondeur lõurbanisme de nos communes.  

Loi SRU du 13/12/00 ( Solidarité et Renouvellement Urbain)  :  

-  remplacement des POS par les PLU ( Plan Local dõUrbanisme)  

-  cr®ation dõun SCOT (Schéma de Cohérence Territoriale) correspondant géographiquement à 

un bassin de vie. Manziat fait partie du SCOT Bresse Val de Saône regroupant notre commu-

nauté de communes CCBS et celle de la Veyle (région de Pont de Veyle et Vonnas).  

-  limitation de lõurbanisation combin®e au Plan Biodiversit® de 2018  qui pr®voit la r®duction 

de 50% de lõartificialisation des sols en 2030 pour arriver au ç ZAN » Zéro Artificialisation Nette 

avant 2050. Cela concerne lõ®talement de lõurbanisation due au d®veloppement des zones 

dõhabitat, commerciales et dõactivit®s. Chaque ann®e en France, une superficie de 20 000 ha 

est utilisée pour satisfaire toutes les constructions (soit 15 fois la superficie de Manziat). Cette 

consommation r®sulte de lõaugmentation du nombre de m®nages qui pr®f¯re lõhabitat indivi-

duel au collectif.  

Loi ALUR du 24/03/14 ( Accès au Logement et à un Urbanisme Rénové)  : 

-  transfert automatique de la compétence PLU aux Communautés de Communes au plus tard 

au 27/03/17 m°me si la comp®tence du maire en mati¯re dõautorisation du droit des sols con-

tinue de sõexercer au niveau communal 

-  d®claration de la fin des POS au 31/12/15 ou au 31/12/19 puis 31/12/20 lorsquõune com-

mune ®tait suffisamment engag®e dans une proc®dure dõ®laboration de PLU (cõ®tait le cas de 

Manziat).  

Ces Lois (et dõautres : ELAN, ENE Grenelle II, etc é) ont oblig® les communes ¨ refaire leurs do-

cuments dõurbanisme. En juin 2015, les communes du Pays de Bag® ont act® le coup dõenvoi de 

lõ®laboration du PLUi (Plan Local dõUrbanisme Intercommunal)  avec une durée de travaux pré-

vue sur 3 ans.  
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Or, la fusion  avec la communauté de communes de Pont de Vaux a repoussé le démarrage des 

travaux avec les nouvelles communes au 12/04/17. En parall¯le ¨ lõ®laboration du PLUi, dõautres 

travaux sont menés au sein du SCOT Bresse Val de Saône qui devra être finalisé et approuvé par 

les services de lõEtat pour que le PLUi puisse ¨ son tour °tre adopt®.  

En conclusion  

-  Le RNU sõappliquera sur notre commune tant que le PLUi ne sera pas valid® par les services de 

lõEtat et ce nõest pas pour demain é : retard suite à la fusion des communautés de communes, 

mise en place tardive du SCOT (tension entre rives droite et gauche de la Saône), lenteur des tra-

vaux dõ®laboration du SCOT, remise en cause par les services de lõEtat de certaines d®cisions 

prises par les communes, divergence dõobjectifs d®mographiques et ®conomiques entre les deux 

communautés de communes composant le SCOT. Le PLUi règlementera notre commune pour 15 

ans.  

-  La z®ro artificialisation des sols pr®vue par la loi SRU nous enl¯vera la possibilit® dõextension 

de terrains constructibles pour lõavenir. A lõ®ch®ance des 15 ans de notre futur PLUi,  les terrains 

constructibles non utilisés seront déclassés ...  

DOSSIERS URBANISME INSTRUITS EN MAIRIE 

NATURE DU PROJET NOMBRE DE DOSSIERS 2020  NOMBRE DE DOSSIERS 2019 

Permis de construire  28  

dont 12 maisons individuelles,  

1 transfert et 7 PC modificatifs  

37  

dont 10 maisons individuelles  

et 8 PC modificatifs  

Déclaration préalable  

de travaux  

64  61  

Déclaration préalable  

de division  

9 10  

Permis dõam®nager 1 6 

dont 2 PA modificatifs et  

2  PA transferts  
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COMMISSION BATIMENTS 

CREDIT AGRICOLE 

En août 2018, le Crédit Agricole informait la mairie de la fermeture de son agence de Manziat 

durant le 1er semestre 2019. Après de multiples réclamations, pétitions et entrevues, il a été 

acté par le Crédit Agricole que le distributeur de billets serait maintenu à Manziat et que les 

bureaux seraient transférés à Feillens. Les locaux utilisés par la banque sont la propriété de la 

commune et continueront à être loués pour la partie contenant le distributeur de billets. Le 

reste des locaux libérés par le Crédit Agricole sera loué à partir du 1er mars à une orthopé-

diste. Les 3 anciens bureaux seront utilis®s comme salle dõattente, cabinet de consultation et 

atelier de fabrication de semelles orthop®diques et dõorth¯ses.  

Pour s®curiser lõactivit® bancaire, le Cr®dit Agricole a proc®d® ¨ des travaux de s®paration entre 

le distributeur de billets et la future activit® de lõorthop®diste : transfert informatique, nouveau 

compteur électrique et cloison sécurisée entre le local distributeur et le reste des anciens bu-

reaux. De son c¹t®, la mairie a utilis® lõemplacement dõune ancienne porte bouch®e sur la fa-

ade sud pour r®aliser la porte dõentr®e de la prochaine activit®. Quelques travaux de r®nova-

tion seront réalisés : revêtement de sols, rafraichissement de peinture, vérification du chauf-

fage, de la climatisation et de lõinstallation ®lectrique. 
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WC PUBLICS 

Plusieurs sites de WC publics ont existé dans le centre village  : ¨ cot® de lõentr®e de lõ®cole pu-

blique, derri¯re lõancien bar restaurant Le Manziaty puis sur le c¹t® nord de la salle des f°tes 

Henri Renaud. Depuis leur démolition, il ne reste plus que le WC de la cure de disponible, dans 

le coin nord - ouest du bâtiment. Ce lieu étant un peu isolé et peu connu, les élus ont décidé 

dõinstaller un nouveau WC public gratuit situ® plus au cïur du village sur la place de la mairie 

et ce sans perte de place de stationnement. Cõest une structure pr®fabriqu®e en b®ton de  

2,50 m x 2,25m compos®e dõun local technique et dõune partie WC accessible ¨ tous donc  

adapt®e aux personnes ¨ mobilit® r®duite. Un toit a ®t® ajout® au bloc sanitaire afin de sõhar-

moniser avec le b©timent de lõancien poids public. Cõest un ®quipement simple afin de faciliter 

au maximum son nettoyage. Les accessoires intérieurs sont en inox et les murs sont anti -

graffitis afin de limiter les éventuelles dégradations. Une fermeture automatique nocturne est 

programmée pour 22h avec une possibilité de programmation différente lors de manifestations 

sur la place.   

 

 


